Avec le numéro 10,

"Rassembler à Gauche"
a perdu ses couleurs... pas
son contenu...

Onze numéros en 5 mois, cela a demandé un investissement militant, mais aussi financier, non négligeable.

Pour un certain nombre d'entre vous (ceux qui auraient oublié de participer financièrement), si vous ne réparez pas cet oubli, ce numéro pourrait être le dernier...

Ce serait dommage!...

Non?...

Nº 11 avril 1993

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

LA REALITE GAUCHE-DROITE DEMEURE Par Sylvie Mayer

Nous sommes ensemble pour rassembler à gauche. Le résultat des élections est sans ambiguïté: la très légère progression du Parti Communiste ne suffit pas à combler le gouffre créé par le rejet du Parti Socialiste, les Verts reculent sur leurs précédents résultats, la droite bénéficie d'une majorité écrasante, non du fait d'un vote massif en sa faveur, mais du mode de scrutin: la gauche est en échec.

C'est donc une situation sans précédent qui appelle à notre réflexion: nous devons examiner la responsabilité du PS qui a tourné le dos à une politique de gauche, les contradictions qui traversent le peuple français et qui ont permis une telle orientation. Pour leur part, les

Humeur:

CONTRASTE

par Cyrille-Robert Broux

28 mars, devant la télévision, 20 h, 21 h, 22h, ... la longue litanie des perdants; mon esprit est aux Champs-élysées le 10 mai 1981. Sentiments troubles.

Rejet annoncé, expliqué, justifié,... auquet j'ai participé... mais quel vide! Une énergie extraordinaire, le 10 mai 1981, tangible. Ce n'était pas le "grand soir", ni le prélude d'une "révolution", mais la victoire d'un peuple qu'on allait enfin considérer et dont on allait s'occuper.

De "réalisme" en "conserisus" le navire gouvernemental a perdu gouvernail et boussole, la solidarité est devenue un thème de discours, et la société duale une réalité.

Un corps social déstructuré. Des actions proposées dont les seules valeurs d'évaluation sont monétaires; problème quand l'argent se fait rare. Pour couronner le tout, l'engagement de la France dans la guerre du Golfe, au nom de Jaurès. Ecoeurement! Moi, je suis parti.

Au bilan, plus de projets, une seule ligne de défense: "on est bon gestionnaire, la droite ferait pire que nous"

Banco! a dit le pays.

Prise au vol, cette réflexion: "il est grand temps qu'on s'occupe des gens"

Dix ans de gouvernement de "gauche"; gâchis!

communistes n'éluderont pas leurs propres responsabilités et veulent s'impliquer pleinement dans une analyse critique approfondie. L'inédit de la situation appelle des initiatives inédites. Il me semble par exemple nécessaire que cette analyse soit pluraliste. Rassembler à Gauche peut y jouer tout son rôle.

Certains éléments de rassemblement méritent toute notre attention: la réalité gauche-droite demeure malgré les tentatives de recompositions. La volonté des français d'être partie prenante de la politique, dans les luttes pour les enjeux d'aujourd'hui, emploi, sécurité, drogue, paix, relations internationales... le refus de donner carte blanche .../...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secone aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

LA REALITE GAUCHE-DROITE DEMEURE

suite

exprimé dans l'abstention volontaire et les votes blancs... bref, l'aspiration à une nouvelle citoyenneté.

Mais il nous faut aussi mesurer le chemin à faire et à refaire contre les divisions, contre ce que nous avons appelé le glissement à droite et qui conduit à l'acceptation de la perte d'acquis sociaux, au partage du travail à la sauce patronale, au vote Front National, à tous les fatalismes.

Comment rassembler, qui rassembler, pour quelles perspectives? Telle devra être notre réflexion à partir des enseignements de cette période historique des années 80.

Loin d'être exclus par le mouvement populaire, les communistes ont montré leur capacité à rassembler.

Dans une période très difficile le PCF a fait le choix de se renouveler en renforçant son identité de parti révolutionnaire moderne. Sans prétendre être au bout du chemin engagé, ses résultats valident ce choix et lui donnent les moyens de participer pleinement à ce nouveau combat. Nous affirmons en avoir la volonté.

MANIFESTATIONS EUROPEENNES CONTRE LE CHOMAGE

Le 2 avril, à l'appel de la Confédération Européenne des Syndicats:

- 16 000 manifestants dans la ville symbole de Maastricht
- 25 000 à Strasbourg

Où est donc l'Europe Sociale qui avait été promise?

Depuis le début de l'année plus de 100 000 licenciements économiques!...

"Rassembler à Gauche" vous invite à participer le

5 juin

FAIRE DU NEUF

Pour un renouveau politique et le rassemblement
SIX HEURES DE REFLEXION PLURALISTE

Sont invités:

- les forces de progrès PS, écologistes, divers
- des personnalités
- syndicalistes, associatifs, "Rassembler à Gauche"
- animateurs, signataires de comités de parainage
- la population

A l'initiative de la fédération de l'Essonne du PC

DES HAUTS ET DEBATS par Pierre Déjean

Après toute élection, une analyse des résultats s'impose, surtout après une défaite. Celle des dimanches 21 et 28 mars fût cinglante pour les partis écologistes et le parti socialiste qui ont perdu en un an la moitié de leurs électeurs. Le parti communiste lui n'en a tiré aucun profit.

Et pourtant, tous ceux qui ont fait la campagne, distribué les tracts, collé les affiches, ceux qui ont rencontré les gens sur les marchés peuvent en témoigner: la gauche est toujours là, bien présente dans les têtes et dans les coeurs.

Le chômage qui augmente sans cesse, les difficultés économiques, la misère... Plus quelques autres échecs. Bien sûr, cela a joué.

Grandement. Mais pas seulement. Un échec, aussi grave soit-il est toujours possible, explicable et compréhensible.

Mais, surtout, ce qui a amené la sanction, ce sont les renoncements, les reniements des valeurs de la gauche. Abandon des valeurs collectives au profit de l'individualisme, culte du meilleur (suivant quels critères?), du gagneur. Malheur au vaincu! Abandon de l'esprit de service public: il faut gérer ces services suivant les mêmes critères de

rentabilité, voire de profit que les entreprises privées. Abandon de la laïcité et cadeau de quelques milliards à l'école confessionnelle... La gauche avait été élue pour

changer la société, pas pour s'adapter à la loi du marché, du plus fort, du profit. Bien sûr, il ne faut pas jeter le bébé avec l'eau du bain, et aller prétendre que rien n'a été fait. Le bilan a aussi son côté positif. Le RMI, la CSG, la retraîte à 60 ans, les 39 heures (même si c'est insuffisant) sont autant de choses acquises. Mais les électeurs de gauche sont exigeants, très exigeants, surtout sur les principes. Et ils ont raison. La gauche a besoin d'un aggiornamento et d'union. Le monde a changé, et il change encore, en permanence. La gauche doit prendre ces changements en compte, sans perdre ses valeurs. Beaucoup des clivages qui à un moment ont servi de justification à la séparation des partis, ne sont plus de mise. Depuis quelques temps, les rencontres transversales entre militants des divers partis et/ou courants de la gauche se multiplient et ce bulletin en est un exemple concret. L'échec électoral semble accélérer les débats. Puisse-t-il, au moins, avoir servi à quelque chose.

Code postal

Ce	bulletin	est	le	votre,	aidez-nous	à	le	faire	vivre.
					articipant financiè				

Associez-vous à notre démarche en participant financièrement.

Nom Adresse n° rue Prénom Ville

Je verse la somme de 50 fr 100 fr autre Aretourner à A. Couderc, le Clos, Boissy-sous-Saint-Yon, 91790